

EL REPUBLICANO

Revista
La columna... \$0,00
Bimestre... \$0,00
Trimestre... \$0,00
Semestral... \$0,00
Anual... \$0,00
Avisos, precios convencionales

DIARIO DE LA TARDE

Quito, (ECUADOR) Martes 8 de Setiembre de 1914.

Núm. 125

Año I

EDICTO por la elección del Sumo Pontífice BENEDICTO XV

Nos, Doctor Don Ulpiano Pérez Quiñones,
Por la Gracia de Dios y de la Santa Sede Obispo de Ibarra
Al Vble. Clero y fieles de la Diócesis

Cumplémos comunicaros que el Emmentísimo y Reverendísimo Señor Santiago della Chiesa, Cardenal Arzobispo de Bolonia ha sido elegido Sumo Pontífice por el Sagrado Cónclave, y que con el nombre de *Benedicto Quince* sucede a *Pío Décimo*. [d. s. m.]

Al considerar este acontecimiento con la simple fe, él nos proclama una vez más que las Puertas del infierno no prevalecen contra la inviolable piedra fundamental de la Iglesia, al firmarse solo con la fe, inmensa resaca debe inspirarnos la elección de un nuevo Pontífice, sea este quien fuere en su persona; pues es el Vicario de Cristo, la columna y centro de la catolicidad, la cabeza visible de la Iglesia.

Pero aun en lo humano: ¿qué garantías de acierto lleva el designado por el Sagrado Cónclave, donde la prudencia, la sabiduría, la omnímoda independencia, en concordia con la oración y la asistencia particular del di. tino Espiritu se unan para la magna obra de dar Sucesor al Sucesor de Jesucristo y representante de Este en la tierra.

Añádase a esto la calidad personal del Eminente personaje que ha recibido la tiara pontificia. Hace tres meses tan solo que fue creado Cardenal, en el último Consistorio celebrado por Pío X de dulce memoria, y entonces el "Observator Romano", muy autorizado órgano de la prensa católica, y vocero semi-oficial del Vaticano, daba estos rasgos del actual Benedicto XV.

"Nació en Génova el 21 de noviembre de 1854, de los marqueses José de la Chiesa

y Juana Miglorati. Habiendo concluido sus estudios gimnasiales y de liceo en Génova, en 1875 obtuvo, en la Universidad de la misma el doctorado en Jurisprudencia. Después de pocos meses entró al Almo Colegio Capranica, de estudios eclesiásticos en Roma, para completar ahí sus estudios superiores, y habiéndose graduado en S. Teología, fue ordenado sacerdote el 21 de diciembre de 1878. Pasó a la Academia de Nobles eclesiásticos, en Roma mismo, y mientras en dicha Academia se perfeccionaba en los ramos superiores, fue admitido como meritante aprendiz en la Secretaría de los Negocios Eclesiásticos extraordinarios, siendo entonces Secretario de ella Monseñor Mariano Rampolla del Tindaro. Cuando este fue nombrado Nuncio Apostólico en España, se llevó consigo, en calidad de Secretario de la Nunciatura a su sustituto Monseñor de la Chiesa. Permaneció en Madrid hasta 1887, en que el Emmo. Sr. Rampolla, elevada a S. Párpura cardenalicia, fue nombrado Secretario de Estado por S. Santísimo León XIII.

Entonces fue llamado Monseñor della Chiesa a formar parte en la Secretaría de Estado; pero en ese cargo no dejó de ejercer su ministerio sacerdotal, especialmente el de la predicación, y fue asistiendo en aquella Secretaría, hasta llegar a ser Sustituto, o Subsecretario, de la misma, cargo que conservó aun durante la Sede Vacante y en los primeros cuatro años del glorioso reinado de Pío X.

Muerto el Arzobispo de Bolonia, en 1907, en el consistorio del 16 de diciembre de dicho año, fue elegido Monseñor della Chiesa sucesor de la Sede arzobispal de Bolonia, y el 22 del propio mes y año, recibió la Consagración episcopal de manos del mismo Sumo Pontífice, en la Capilla Sixtina. A poco ingresaba triunfalmente en su Diócesis de Bolonia, donde, en estos siete años ha desarrollado sus eminentes

calidades y su incesante solicitud de Pastor". Hasta aquí el *Observator* de 26 de mayo de 1914.

En el Consistorio del 25 del último mayo, fue elevado a la dignidad cardenalicia, y el citado diario añade: "Volverá pues a Bolonia, a ser el júbilo de sus diocesanos, condecorado con la S. Párpura, digna recompensa de los largos servicios que lo prestado a la Iglesia de Dios".

Pocos días le habían faltado para que de la cuna y Diócesis que honró Benedicto XIV volviera al centro de la cristiandad a empuñar el cayado universal!

Regojémonos, católicos, con este acontecimiento que viene a restañar la herida del corazón que abrió la inesperada muerte del amadísimo Pío X.

Y para que este regocijo revista el carácter de espiritual y agradecido, que debe revestir, después de que en las Iglesias de la Diócesis se den los repiques de campanas acostumbrados en estas ocasiones, mandamos se celebre una misa de acción de gracias, como *Voluntaria Solemnis*, el día que en cada lugar, conforme a las rubricas, crea oportuno el respectivo párroco.

En nuestra Catedral se celebrará el 4 de Octubre próximo día del Santísimo Rosario de Nuestra Madre Santísima.

Después de los tres días, en que se dirá, como del incógnito mandado, la oración *Pro gratiarum actione*, se seguirá durante, durante un mes, la *Oratio* Papa, pidiendo a Nuestro Señor, con corazón humilde y rebosante de fe: que el Señor conserve al nuevo Pontífice y lo vivifique con sus gracias, y le conceda un reinado feliz, y no permita que los enemigos de la Iglesia se ensañen contra él.

Léase al pueblo el presente Edicto.

Dado en Ibarra, el 5 de Setiembre de 1914.

Ulpiano,
Obispo de Ibarra
[L. + S.]
ELIAS LOYO,
Pro Secretario

El Ejército Francés

Bajo el criterio alemán

La inesperada visita de Poincaré a Rusia, habló no que la suñe, el senador Charles Humbert, vocal de la junta militar, dijo que de modo que se oyesse hasta por los sordos, las faltas y los defectos del ejército francés, debido a pifias cometidas por el régimen parlamentario y los partidos gubernamentales en los últimos decenios. Apoyándose en hechos, prueba y no tiene réplica que no hay material suficiente de artillería, que faltan más de dos millones de pares de botas en las existencias regulares, que la administración militar no dispone del material necesario para traspasar el Rin o el Mosela, que hay defectos en la telegrafía sin alambres, en dirigibles y aeroplanos, en la provisión de alimentos, y que, en fin, en caso de guerra habría un funcionamiento de todos los diablos. Los jefes de las fortificaciones exigen desde hace años inútilmente el aumento de sus existencias y el cambio del material antiguo por nuevo. En vano piden la repatriación de granadas en varios sitios, para evitar la posibilidad de explosiones catastróficas.

Las fortificaciones de las fuertes entre Toul y Verdun, mejoradas desde 1876. Los ministros de guerra se cambian casi co-

mo las omisias. En 42 años hubo 44. Y sobre los servicios de su rango saben lo que los obispos necesitan de la mantención del ganado. El cuerpo de oficiales está plagado de inaceptables. Ni siquiera la artillería de campaña preza y orgullo de los franceses, se escapa de la crítica de Humbert, quien tiene que avizorar. Las escolateras no responden a las exigencias de la guerra, y vale menos que los cañones alemanes. Para muchos cañones, se tienen granadas de hierro fundido, plombeas y peligrosas de manejar. Lo mismo ocurre con la artillería de las fortificaciones. Humbert terminó su discurso así: "Con el establecimiento del servicio trienal, estamos como Quevedo, que ni sabe ni bija qué está sucediendo. Hay que ir a Alemania a aprender cómo se maneja la cosa. Es de desear que se tome por modelo lo alemán, para tomar en cuenta toda innovación en el terreno de la técnica guerrera".

Notable es también la crítica por que no procede de un político que tuviese gusto en poner las palabras a aprender cómo se maneja la cosa. Es de desear que se tome por modelo lo alemán, para tomar en cuenta toda innovación en el terreno de la técnica guerrera. Notable es también la crítica por que no procede de un político que tuviese gusto en poner las palabras a aprender cómo se maneja la cosa. Es de desear que se tome por modelo lo alemán, para tomar en cuenta toda innovación en el terreno de la técnica guerrera.

Y para que este regocijo revista el carácter de espiritual y agradecido, que debe revestir, después de que en las Iglesias de la Diócesis se den los repiques de campanas acostumbrados en estas ocasiones, mandamos se celebre una misa de acción de gracias, como *Voluntaria Solemnis*, el día que en cada lugar, conforme a las rubricas, crea oportuno el respectivo párroco.

En nuestra Catedral se celebrará el 4 de Octubre próximo día del Santísimo Rosario de Nuestra Madre Santísima. Después de los tres días, en que se dirá, como del incógnito mandado, la oración *Pro gratiarum actione*, se seguirá durante, durante un mes, la *Oratio* Papa, pidiendo a Nuestro Señor, con corazón humilde y rebosante de fe: que el Señor conserve al nuevo Pontífice y lo vivifique con sus gracias, y le conceda un reinado feliz, y no permita que los enemigos de la Iglesia se ensañen contra él.

Léase al pueblo el presente Edicto. Dado en Ibarra, el 5 de Setiembre de 1914.

Ulpiano,
Obispo de Ibarra
[L. + S.]
ELIAS LOYO,
Pro Secretario

PÍO X HA MUERTO!

El ilustre, el piadoso, el insigne Pontífice Pío X ha muerto. El que venía vaticinado en la serie de los Papas como *Ignis ardens* ha cesado de ser por las llamas de la Caridad, que ha sido su carácter distintivo, y con el cual seguía brillando en la historia de los Vicarios de Jesucristo.

Hace once años dejó las góndolas de Venecia, que arrullaron su cuna, para gobernar la nave de la Iglesia católica; y su angusta figura no se amenguó al ser comparada con las de tantos Pontífices que le precedieron en la Silla de San Pedro.

Desde ella, llevó a feliz término sus obras extraordinarias que le aseguran puesto muy principal entre los más grandes Pontífices de la Iglesia.

Guardian celoso de la doctrina católica, dió la voz de alerta contra el *modernismo*, que vino a atacar hipocritamente los fundamentos del dogma.

Una de sus obras principales es la *Codificación del derecho Canónico*.

Limpio de toda escoria humana la Escritura Sagrada. En su admirable Encíclica *Acerbo nimis* dió reglas generales y obligatorias respecto a la explicación del Catecismo a los niños y a la creación canónica en todas las parroquias del orbe de la Asociación de la Doctrina Cristiana.

Resultó en la Iglesia el espíritu de oración mediante la restauración del canto gregoriano.

Ignis ardens, en su pecho ardía el fuego de la divina Eucaristía y quiso abrasar con él al universo.

Desemascará a aquellos que, llamándose demócratas cristianos, todavía pretenden resolver la cuestión social al partidarismo de la Iglesia sin querer reconocer su autoridad suprema.

Apénas estalló la actual guerra europea, Pío X fue el primero en ofrecer a los beligerantes una rama de oliva...

"Paz! sea su última palabra, palabra santa que quiso cayer sobre los espíritus calcados."

La Paz, fue el deseo más ardiente del corazón del angustioso Pontífice, que traspuso ya los umbrales de la vida.

El próximo viernes, 11 del mes corriente, se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral, las solenes Exequias por el amado Pontífice, cuyo elegante fúnebre, pronunciará el Rmo. Sr. Dr. Don León Amable Buendía, Magistral de la S. I. Metropolitana.

R. I. P.

Del "Boletín Eclesiástico."

Cervecería "La Germania"

ALEMANA—ECUATORIANA

Esta ac. reditada Fábrica, en su afán de corresponder a la conformidad de los gustos, sus distinguidos clientes y el público, no subirá el precio de su cerveza a pretexto de la contigüación europea; antes bien procurará mejorarla con el tiempo, su distinguido público cerveza buena, sana y barata, es decir, al mismo precio antiguo.

La tarifa es la siguiente:
Cerveza cantina, la dca... \$ 2,00
" negra " " " " " \$ 2,00
" cristal " " " " " \$ 2,40
Victor Mingo y C.

Quito, Septiembre 4 de 1914.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Entre los diversos ramos confiados a un Gobierno, figura en primer término el importantísimo de la Instrucción pública, que es y ha sido siempre el elemento más eficaz para el esplendor y la grandezza de los pueblos.

Por eso sin duda, lo mismo los hombres de Estado que los ciudadanos honrados, y sobre todo los padres de familia, vienen preocupándose constantemente de este vital asunto, y se hallan hoy justamente alarmados, cuando mereced a últimas disposiciones y a otras anteriormente dadas, se desajustan y se pretende echar por tierra los principios fundamenteales que han servido de base en este país a la educación y a la enseñanza pública.

De poco u nada sirve a un gobierno procurar restablecer el orden material, base y fundamento de todo progreso, si a la vez no se ocupa del orden moral, educando e ilustrando convenientemente a la niñez; teniendo en cuenta al legislar la índole especial de las creencias y el estado de civilización y de cultura del pueblo al que se intenta aplicarlas.

El hecho positivo del modo de ser, del modo de creer, del modo de pensar y de vivir de un pueblo, es el fundamento en que debe apoyarse la legislación que se le aplique.

Por desconocer estos principios se ven y se sienten males sin cuento. En el orden moral y religioso; invocado para todo únicamente, la libertad más absoluta, se ha venido a tiranizar a las familias, que siendo católicas tienen derecho, según los modernos sistemas políticos, a que se enseñe lo que sostiene y paga, esté en armonía con sus aspiraciones, gustos y creencias; de aquí la lucha, y la necesidad de que han tenido las familias de apartarse de los centros oficiales para buscar en el retiro de la enseñanza privada, lo que el Gobierno tiene obligación de darle en la pública.

En el orden intelectual, invocando la misma limitada libertad, se han cerrado escuelas de primera enseñanza; no se ha cumplido con los maestros en el pago de sus asignaciones, se han llenado las aulas con profesores descreídos y sectarios, se han puesto trabas a la enseñanza religiosa. Los resultados de esta inmoderada libertad han sido el desconcierto y la anarquía.

La libertad de enseñanza que dice respetar y que el Gobierno debiera respetar, abriría indudablemente ancho campo para desmoronarse ampliamente, sin obstáculos ridículos, ni trabas inconcebibles que embarraran su acción; no privando a los ciudadanos de los medios que la son necesarios para educar a sus hijos según sus deseos y creencias.

Para el tocador, don J. J. ABON ACEITE DE COCO de Robert Richardson que acaba de llegar convenientemente embaldado a la Botica "Inglesa".

PROFESOR.—Lecciones de *Don Quijote*, Primera y Segunda Edición.— Profesor *Ullalao*.—Dirigirse a las oficinas de este diario.

FOLLETTIN

Algunos días después en los periódicos de Nueva York se leía la noticia de haber sido encontrado en el extremo del puerto el cadáver de una joven.

Nadie sabía la causa de su muerte, y su nombre y procedencia tampoco eran conocidos.

(Conclusión)

Deteníanse los transeúntes al oírlo, y creyeron que la fiebre la hacía delirar.

Nó, no era delirio. Era la locura que se había apoderado de la pobre niña.

Desde entonces fue allí todos los días a esperar la llegada de su amado Jasko.

Los que la conocían, marineros y trabajadores del puerto en su mayoría, acostumbrados a verla dábanle alguna limosna, y ella les correspondía saludándoles con su graciosa sonrisa de niña inocente.

Así transcurrieron dos meses. Al fin, Marysán desahogó, y nadie se inquietó por ella.



Cigarrillos Progreso.

SU PAPEL ESPECIAL EN EL COMERCIO DE GUAYACIL

CRONIQUELLA

CONGRESO ORDINARIO de 1914

CAMARA DE SENADORES

Sesión del 7 de Septiembre.

Presidió el doctor Agustín Cueva.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Pasó a la Comisión de Redacción el proyecto sobre construcción de una cárcel en Babahoyo.

La Colegisladora comunica que han sido designados los HH. doctores Víctor M. Peñaherrera, Agustín Cabzas y Roberto Pozo, para que estudien los asuntos del Ferrocarril del Sur.

El Ministerio de lo Interior pide fondos para el Hospital del Milagro.

Lejóse un telegrama de Catacocha, insinuando la conveniencia de crear un Juez de Letras para ese Cantón.

La Escuela de Medicina de Guayaquil pide que se apruebe el proyecto que asigna una subvención a esa Corporación.

Léase la excusa que presenta el señor Rafael Guerrero, para no asistir a la Cámara, como suplente del señor José Eleodoro Avilés, senador por el Guayas. Aceptada la excusa, se resuelve llamar al señor doctor Cesáreo Carerra, que sigue en votos al señor Guerrero.

Fué aprobado en 3º el proyecto que autoriza al Ejecutivo, aumentar hasta 100 sures mensuales el sueldo del Colector Fiscal del Cantón Pasaje.

Pasó a 3º el proyecto relativo a la construcción de dos edificios para escuela y la construcción del río Manabí, de la parroquia Colonchital.

Fué aprobado en 3º el proyecto que faculta al Ejecutivo para la venta de las casas contiguas a la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad.

Pasó a 3º, el que legaliza los gastos hechos por los Tesoreros, durante la guerra civil.

Pasó a 3º, el que autoriza al Ejecutivo la compra de sal en las salinas de Chara potó.

A 2º pasó el proyecto que faculta al Ejecutivo, la equitativa transacción con el demandista señor Carlos Vías con Buenno, que pide baja ja sobre el remate de aguarientes, en la provincia de los Ríos.

Apruébase el informe de la Comisión de Instrucción Pública, opinando que debe pagarse los 100 sures al señor Aparicio Córdoba, que le corresponden por sueldos de jubilación.

Se acordó aplazar la discusión del proyecto que faculta al Ejecutivo para que compre en los mercados extranjeros, los artículos de primera necesidad, para venderlos a precios módicos.

Con la presencia del señor Ministro de Hacienda, se aprobó hasta el artículo 8º el proyecto sobre contribución territorial y capitales en giro.

CAMARA DE DIPUTADOS

Sesión del 7 de Septiembre.

Presidió el señor Agustín Cabezas.

Fué aprobada, sin modificación, el acta de la sesión anterior.

Presó la promesa constitucional el señor doctor José V. Trujillo, como suplente del doctor Navarro Puig.

El Tesorero del Guayas pide que se reintegre, a esa Caja, los pagos que, por dietas, ha percibido el doctor Vicente Paz Ayora, ya que dicho señor no ha entrado en

el ejercicio de la diputación por Loja.

Lejóse una solicitud de varios comerciantes de tagua, pidiendo a las Cámaras, concienzudo estudio sobre el proyecto de rebaja a los gravámenes de la tagua—otra, de los reñidos de Catacocha, pidiendo se arbitre fondos para atender debidamente los servicios públicos.

A 2ª y a la comisión 1ª de Hacienda, pasó el Proyecto que manda que los Tribunales de Cuentas, no tomen en consideración la firma de los Jefes Políticos, en los presupuestos comprendidos entre los años 1902 al 1912.

Aprobóse el informe que aplaude el proyecto adicional a la Ley sobre introducción de sustancias tóxicas.

Fué aprobado la siguiente moción del H.º Borrero: «que se reconsideren los artículos sobre patentes de invención.» Se concedió.

RECESO

Reinstalada la sesión, con la reconsideración pedida, fué aplazada con los demás artículos de la Ley sobre patentes.

El Concejo Cantonal de Loja solicita fondos para la instalación de agua potable y luz eléctrica, en esa ciudad.

Varios propietarios de petróleo, en Santa Elena, piden algunas concesiones para esa industria.

A la comisión respectiva pasó la solicitud del Sr. Director de Sanidad pidiendo 44,000 sures para la construcción del hospital del Milagro.

El Consejo Escolar y Vecinos de Tulcan piden la reapertura del Colegio «Bolívar».

A la Comisión 15 y 2ª de Instrucción Primaria pasó la solicitud de numerosísimos padres de familia de la Capital, pidiendo se rebaje el proyecto de Ley del mismo ramo.

El Coronel Luis F. Andrade, reclama por estar seis meses en prisión y el Sr. Delfino Orellana, pide que se enjuicie al Sr. Ministro de Gobierno, por haberle reducido a prisión arbitrariamente.

Levantóse la sesión.

Social

VIAJEROS:

Continúa enfermo el señor don J. Benjamín Pinto.

—En el mismo estado continúa la señorita Virginia Peñaherrera M.

ENFERMOS:

Con dirección a Francia ha salido el H. señor don Luis Gausson, Encargado de Negocios de la República Francesa, en compañía de su señora esposa la señora doña María de Gausson.

MATRIMONIO:

Ha contraído matrimonio en Otavalo la señorita doña Rosa Ubidia con el caballero español señor don Juan Viver. Desemana a los recién casados todo género de felicidades.

DEFUNCION:

Ha fallecido en esta Capital la señorita Natalia Martín Paredes. A su señor sobriño el señor don Carlos Morales y a todos los deudos de la extinta, enviamos nuestro sentido pésame.

—También ha fallecido en los Estados Unidos la señora esposa de don Pablo Gonzambach.

—Ha dejado de existir en esta Capital, el honorable caballero señor don Nicolás Andrade Alzamora.

Conflicto europeo

Siguiendo el curso de la guerra.—Las reservas de Francia y Alemania—Pelearín hasta los mirachachos.

Londres, setiembre 2.—Se da cuenta del gran interés con que siguen el curso de las operaciones de la guerra, los miembros de la familia real. El Rey Jorge tiene siempre a la vista un mapa de los territorios en los cuales se están desarrollando los acontecimientos bélicos, y cada vez que recibe alguna noticia del movimiento de las fuerzas inglesas de mar y tierra, anota un nuevo dato y lo toma las anotaciones correspondientes.

Se sabe que el Gobierno de Francia ha resuelto llamar al servicio activo de las armas a todos los reservistas dándoles seis semanas de plazo para presentarse. Estas reservas pueden proporcionar un medio millón más de combatientes.

Añáncase que Alemania procederá también de igual manera y que si es necesario, hará pelear hasta a los muchachos de las escuelas para imponer su hegemonía en toda Europa.

Escuela de Aviación

París, setiembre 2.—Se anuncia que el célebre aviador francés, Mr. Bleriot, establecerá, con ayuda del Gobierno, una escuela de aviación militar, instruyendo a los alumnos para que arrojen

explosivos sobre los alemanes, a fin de corresponder a las hazañas de los aviadores del Rhin sobre la ciudad de París. En una conversación, Bleriot dijo que no cabía duda de que los aeroplanos eran de gran importancia en la guerra actual, no sólo por las inspecciones de terreno que se hacen, como lo habían puesto en práctica los alemanes. El famoso aviador se propone instruir en poco tiempo un buen número de oficiales capaces para hacer volar una ciudad, mediante el uso de explosivos lanzados desde las alturas incommensurables del espacio.

Los ingleses reconocen la superioridad militar de los alemanes.

Londres, setiembre 2.—En toda Inglaterra se hace justicia a la maravillosa energía de los soldados alemanes, en quienes no se observa ni cansancio ni fatiga alguna después de las enormes jornadas que han llevado a cabo para irrupción en los territorios de Bélgica y Francia.

Se sabe que los alemanes, a su paso por la ciudad belga de Tournai, exigieron cuatrocientos mil dólares de contribución de guerra, dándoles un corto plazo a las contribuciones por el dinero. Al cabo de dos horas fueron coleccionados 350,000 pesos; los alemanes

prorrogaron el plazo a una hora más para que se los completara la suma exigida. Una comisión de damas de Tournai salió a recorrer la ciudad y en el breve plazo fijado de antemano, tocando de puerta en puerta reunieron lo necesario para cubrir la contribución de guerra.

En seguida 400,000 soldados alemanes desocuparon la ciudad, siguiendo marcha hacia el Sur.

En París, setiembre 6.—El Corresponsal del «Daily News» comunicó a su diario que acaba de salir de París, en donde la situación es ciertamente muy delicada, pero no al extremo de desaparecer.

En París se decía esta mañana que patrullas volantes de la Caballería alemana ballaban cerca de la ciudad; que hay personas que están porque ésta se entregó a los invasores sin resistencia, para evitar su ruina, pero que las autoridades y la opinión pública reclaman que se oponga la mayor resistencia, para salvar el honor de los franceses.

De todas maneras, se cree que en caso de que la suerte de las armas se incline a favor de los alemanes, éstos tardarían bastante tiempo en tomar París.

Londres, 7.—El Corresponsal militar del «Times» dice que los ejércitos invasores se extienden desde el Sena hacia el Oeste de París, formando una línea interminable.

Las fuerzas aliadas se encuentran muy bien atrinchadas a la derecha del río Mosa, pudiendo en caso necesario recibir refuerzos para movilizarse en otra dirección.

El crítico del «Times» dice que las fortificaciones de París hacen una provechosa resistencia, los franceses podrán sostenerse por mucho tiempo, hasta recibir nuevos refuerzos de Inglaterra y de Rusia que están llegando de Rusia por el mar del Norte.

París, 7.—Los alemanes se están retirando algo con el objeto de impedir que los franceses reciban refuerzos por el ala izquierda, donde intentan comenzar el ataque definitivo, previo el sitio de París.

Un corresponsal dice: aun que los alemanes triunfarán por tierra, la escuadra inglesa, por medio del bloqueo general de los puertos de Alemania, les obligaría a rendirse. El mismo Corresponsal recomienda el heroísmo de los ingleses, quienes marchan siempre midiendo sus pasos, calmadamente y sonriendo, no obstante las enormes pérdidas que han sufrido en las últimas batallas.

Los evadidos de México

Santander, 6.—Ha arribado a este puerto el vapor «Orishra» conduciendo a los prófugos de México, entre los cuales está el hijo de Victoriano Huerta, a quien se le ha reducido a prisión, por encontrarse con armas.

CONSEJO

Si pudiese de algún mal Te voy a dar un consejo. Que no tomes vino abuelo. Toma el famoso «CRISTAL». Este licor nacional. Te robustece y te sana. Dos copas por la mañana. Es buena estomacal.

¡OJO!

Se desea comprar una carteta que soporte 60 qq de peso. Para pormenores diríjase a la Agencia de coches «La Opera» sita en los bajos del «Hotel Nacional» al lado del «Hotel Froment».

LOTERIA

de la «Junta de Beneficencia» de Guayaquil Para el 8 de Octubre de 1914

GRAN SORTEO EXTRAORDINARIO N.º 870 EN LA CALLE DE «VUQUETE» 25 CUADRA A LAS 5 P. M. Se venderán cuarenta y seis mil billetes entera divididos en quintos, a un suere cada número entero, cuya numeración será del N.º 22,000 al N.º 67,999 dando al público las suertes siguientes:

PLAN DEL SORTEO		
1º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 25 eq	\$ 1,000
2º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	250
3º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	50
4º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	300
5º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	500
6º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	200
7º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	50
8º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	400
9º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	50
10º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	300
11º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	50
12º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	400
13º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	50
14º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	300
15º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	50
16º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	1,000
17º Suerte	50 aproximaciones, 5 anteriores y 5 posteriores, a \$ 5 eq	150
18º Suerte	490 astismaciones para los billetes cuyas dos últimas cifras sean iguales a las del número que obtiene el premio mayor de \$ 10,000, a \$ 5 eq	3,200
19º Suerte	1,140 reintegros, para los billetes cuya última cifra sea igual a la del número que obtiene el premio mayor de \$ 10,000 a \$ 1 eq	4,100

4,785 billetes agraciados entre suertes y premios. Valor \$ 23,000.

NOTA.—Las astismaciones no tienen derecho a reintegro. Los billetes agraciados serán pagados, desde el día siguiente del sorteo, de 1 a 4 p. m., en todos los días hábiles, en la Administración calle de «VUQUETE» 25 Cuadra, N.º 215 en los bajos del «Hotel Nacional».

El billete es el único comprobante para el pago.

El derecho de percibir el valor de suertes y premios, caduca a los seis meses de verificado cada sorteo.

Las suertes vendidas a lugar tienen 20 opo de descuento, según el artículo 19 del Reglamento.

Toda compra por sorteo, de un suere en adelante, tiene 15 opo de descuento, y se añaden pedidos de finca con fondos a la mano, pero desde 15 sueres en adelante, de un mismo sorteo.

La venta en la Oficina, de los sorteos ordinarios y extraordinarios es sólo por números enteros.

El Administrador, A. PAREM. Para el 6 de Septiembre premio mayor \$ 4,000, a 0,40 el entero 0,20 el medio. Se atiende pedidos de finca con exatitud con dinero a la mano. Esta Agencia está abierta de 6 a. m. a 4 p. m. Acudid a buscar la Suerte. Agente en Quito, Luis Gallardo

Pruebe Usteld los Cigarrillos de la Fábrica LA CORONA

De Provincias

Latauegua, 7 de Septiembre de 1914
Sr Director de "El Republicano"
En el N° 123 del día sábado publicamos un telegrama del Intendente de Latauegua, que el Sr. Ministro de lo Interior se dignó enviarnos, según el cual parece que allí se hace algo por el cumplimiento de las infracciones denunciadas.

Pero, examinando dicho telegrama, insistimos sobre la totalidad de nuestros datos, descomponiéndolos así: 1° Se han cometido: atendidos contra los empleados del Ferrocarril, asesinato del Sr. Barba Naranjo, tremenda garroteada al Sr. Egizte quien amenazó con su propinar, amenaza de asalto al Hotel de la estación, etc.

2° La impunidad de éstos es tal, que aún sobre la sensacional victimación del Sr. Barba, en doce días transcurridos hasta el de la denuncia, las autoridades policíacas de Latauegua ni siquiera se habían presentado en la Estación Lasso a tomar la instrucción respectiva.

Ahora, ¡caso el Intendente, en su telegrama dice que se han tomado las primordiales y perentorias diligencias instructivas en Lasso! ¡No dice!

Luego, si a Lasso, lugar del atentado, de los testigos innumerables de ese lugar, donde residen los dos jefes de Estación que igualmente presenciaron, o sea el punto esencialmente inicial de las diligencias de instrucción, no habían abordado en doce días las autoridades aquellas, qué era pues lo iniciado en tan doloroso acontecimiento!

Si en cualquier país donde de la justicia y la administración no son un escarnio, se realiza un asesinato en un sitio cualquiera y ante numerosos testigos de ese lugar, es evidente que la justicia se constituye en ese lugar en seguida y toma los datos más precisos del lugar, la situación de la víctima, de los testigos que presenciaron, etc.; o se cree, al contrario, que con tales circunstancias tan fundamentales no se cuenta para nada?

Que lo digan todos los abogados inclusive el mismo señor Ministro de Gobierno. ¡Y el Intendente de Latauegua, [repetimos], dice tal vez que se han realizado tales diligencias en Lasso! ¡No dice Ergo..... Es verdadero todo lo denunciado!—El Corresponsal

GACETILLA

Al Público
Se anuncia al público que la casa que fue de la señora Luz Erbanque, hay de venta hecha recién ordenada a cinco centavos el vaso, de seis a ocho de la mañana.

Urbanidad
Es lo menos que puede pedirse a los altos empleados de las oficinas y dependencias públicas quienes están obligados a recibir con cultura y cortesía a quienes con cortesía y con cultura van a esos sitios en cumplimiento de asuntos propios o encomendados. Tenemos noticia de alguna persona que al acercarse a la Policía, ha sido recibido en una

forma tan descortés y desuadada, que no ha podido por menos que producir extrañeza.
Si esto hacen los que por el cargo que desempeñan están obligados a dar ejemplo, ¿claro es que no podrá esperarse mayor cultura de quienes por el medio social en que viven, están menos obligados a ello.

¿Lástima grande es que en poblaciones como Quito se tengan que denunciar muchas señalizaciones, que tan mal se atienden con la caballería y buenas maneras a que todos, dentro del cumplimiento de nuestros cargos, estamos obligados.

Cancelado

Se ha cancelado el nombramiento de Cirujano del Grupo de Artillería Divisionaria, expedido a favor del doctor Aurelio Alvarez.

A Tandapi

En calidad de practicante partió hoy a Tandapi el señor Juan Benigno Saavedra a prestar sus servicios en las fuerzas de Gobierno que se hallan en ese lugar.

Celadores

De Sarayacu ha sido nombrado Segundo Villacres, de Ando—nuevo Daniel Cisneros, de Mera, Bonifacio Cho.

Ferrocarril al Curaray

El señor Ministro de Obras Públicas ha telegrafado a la Subsecretaría de los trabajos de ferrocarril Curaray, ordenándole que ponga en conocimiento de la Comisión legislativa nombrada para investigar los "Boleros" que concierne al citado ferrocarril, sin omitir el más mínimo detalle.

La comisión partirá dentro de pocos días para el sitio.

Cirujano Ayudante

El doctor Pio Vicente Corral ha sido nombrado Ayudante de la Cruz Roja de la División de "Esmeraldas".

De Santo Domingo

Los revolucionarios que hace días aparecieron en Tandapi se hallan divididos en tres destacamentos: Uno ocupa la hacienda "Boleros" que pertenece a Don Carlos; otro se halla en Yuruquí y el tercero en Santo Domingo.

Las fuerzas de Gobierno están concentradas a este lado de Tandapi. El número de los rebeldes no se ha podido precisar, pero parece que pasan de cien y que se comunican fácilmente con el cuartel General del Coronel Carlos Concha.

En comisión de servicio

Diez hombres de la Artillería Bolívar al mando del Alférez Ruperto Guerra partieron a Guaymas en comisión de servicio.

Luz

Se ha dispuesto que se colóquen focos de luz en el barrio de "Aguarico" que se colóquen siquiera dos focos de luz en el portal de San Agustín a fin de impedir los desórdenes que se cometen durante la noche.

Traslado

Con toda solemnidad será trasladada mañana a la Capilla Mayor de la milagrosa imagen de la Virgen del Quinche que se ve en el templo de la iglesia parroquial de Santa Bárbara.

Destinos militares

Se ha destinado a la Bateria de Costa de Punta de Piedra al Capitán Don Luis A. Jaramillo y al Teniente Enrique Valdivieso.

Al Mayor Enrique Salgado y Capitán Alejandro Polt se les ha puesto a disposición del Comando de la Primera Zona.

Jefe de Zona

Mientras dure la ausencia del Jefe interino de la Primera Zona don Dr. Rafael A. Almeida Suárez, motivada por su reciente enfermedad, el Jefe de Estación Mayor de la misma república se encargará del despacho.

A las armas

Se ha llamado al servicio a los Subtenientes de Ejército Don E. Enrique Montenegro y Don José A. Saa, poniéndoles a órdenes del Comando de la 3ª Zona, y al Teniente Don Haledoro Tobar, designándolo al Escuadrón "Recolta".

Renuncia

El Sr. Carlos A. Moya ha renunciado al cargo de Jefe de Zona de San Marcos.

En el Hospicio

Este asilo que se halla regentado por once abogadas Hermanas de la Caridad contiene 64 almeidas, 81 almeidas, 15 mudos, 15 mudos, 27 ancianos, 89 ancianas y 97 niñas pobres.
Las referidas Hijas de San Vicente de Paul atienden a esos seres desgraciados con el mayor esmero y con verdadera caridad.

Uno por otro
En virtud de haber sido aceptada la renuncia que con el carácter de irrevocable elevara el Sr. Dr. M. B. Cueva García, Secretario de la Gobernación de la Provincia de Manabí se ha hecho cargo de ese despacho al Oficial Mayor Sr. C. E. Arellanova.

Empleado

Jefe Político del Cantón Puyo ha sido nombrado el Sr. José Sixto Robles.

Proclama

El Czar en una proclama que les dirige a los polacos, dice: "Sonó la hora esperada de nuestra redención, bajo el cielo azul, en la tierra de Polonia, en Religión, y en lengua y autónomo políticamente."
Solo exigimos vuestra lealtad y la mereceremos por asociación histórica. Amanece un nuevo día bajo el signo de la cruz, que es el signo de la redención de un pueblo.

Pases

Se ha dado el pase del personal a órdenes de la Intendencia General del Ejército al cargo de Contador Mayor de 1ª clase de la misma repartición al Coronel asilado, ex-Intendente del Ejército del Lítor, don Rafael Jiménez; se ha dado el pase del personal a órdenes de la Comandancia en Jefe de la División Manabí al capitán de Reserva Franz Kurt Bruckmann.

La guerra europea

El total de las deudas públicas, hasta el 31 de Agosto de 1914, de los Estados de Europa que se hallan actualmente en guerra, está representado en las siguientes cifras:
Aiados.
Inglaterra Frs. 18 782.210.525
Francia " 22 237.899.787
Rusia " 20 000.000.000
Bélgica " 2.639.133.738
Portugal " 4.245.636.729
Grecia " 978.000.000
Servia " 701.036.025
Montenegro " 3.500.000
Alianza Germano-austro-alemana Frs. 6.352.202.500
Austria " 18.000.000.000
Turquía " 3.843.969.236

Ecos del incendio

La Cámara de Diputados, luego de que se envió una nota de condolencia al Diputado señor don Enrique Góngora por las pérdidas que sufrió con motivo del incendio de su casa.

Conflicto europeo

ULTIMAS NOTICIAS

Contingente de tropas rusas.
París, 7.—Despachos procedentes de Viena, aseguran que Rusia ha puesto en movimiento un gran contingente de tropas para operar con el ejército serbio.

El ejército austriaco acude en auxilio de los aliados alemanes, en el empeño de retener la invasión moscovita por el Oriente de Prusia.

Destrucción de los austriacos
San Petersburgo, 7.—Los últimos despachos de Petrogrado informan acerca de la completa destrucción de una división austriaca en Bornahof. Esa acción ha sido la más importante dada por los rusos después de la famosa de Lemberg.

La mayoría de los que tomaron parte en la acción ha sido compuesta de polacos que pelearon como leones.

Los austriacos intentaron un ataque desesperado contra el centro del ejército ruso, situado en Lubny y en Inolud, causando enormes bajas; pero fueron severamente castigados por las tropas del Czar, estas persiguieron a las tropas austriacas hasta interaurar algunas millas dentro de la frontera de su nación.

De gala
Berlín, 7.—La ciudad se halla embanderada y vestida de gala, teniendo como se gura por parte del pueblo la toma de París por el ejército alemán.

Amsterdam, 7.—El gobernador Civil de esta ciudad ha sido arrestado por el Gobernador Militar alemán, por no haber satisfecho en el plazo de 24 horas la enorme contribución de guerra impuesta a la ciudad.

Captura de Lemberg

Petrogrado, 7.—El general Ruskoff que capturó Lemberg solicita la condecoración de la Cruz de San Jorge para el oficial Luskey que se portó como un héroe en el combate, lo mismo que para el oficial Bernaloff.

El general Brusiloff comunica que ha tomado la población de Palietie.

Actitud de China

Pekín, 7.—El Gobierno de Pekín ha declarado que no pondrá en maniobra sus buques desde luego que Alemania ha sido la primera en violar la neutralidad de todos los países indómitos.

Sin noticias

New York, 7.—El Embajador Austriaco Kutzera ha dicho a un redactor del "Herald" al ser preguntado sobre la guerra contra Francia que no sabía nada y que aunque supiera no lo diría porque el "Herald" publica solo falsedades.

El contingente inglés

Londres, setiembre 7.—Después que Inglaterra tomó parte en la guerra, ha desembarcado en el continente 250.000 hombres y está dispuesta a contribuir con un triple contingente de tropas que las sacará de las colonias fuera de los voluntarios.

Una insurrección

Roma, setiembre 7.—Se rumorea que la sociedad secreta "Narada" trata de levantar una insurrección armada contra el Gobierno de Austria; dicha insurrección estallarà muy pronto.

Destrucción de una división alemana
Roma, setiembre 7.—Comunicación de Viena que una división alemana que concurrió a la defensa de "Lemberg" pereció completamente.

Bibliografía

Ltras.—Revista Mensual Año II vol. II—N° XXI Julio 1914.—Director Isaac J. Barrera.

Con verdadero placer leemos en este número "Camino de los Tobar" Borgho, gracioso trabajo literario, en el que se nos describe en lenguaje sencillo y estilo ameno las vicisitudes de una vida tan agitada y mortificante como la de la poeta. Con razón la denominan su autor "Camino de las lágrimas" pues la pintura que del cuadro nos hace es una manifestación evidente de este calificativo.

En lo demás del texto vemos las firmas del Director de la Revista, de José Rafael Bustamante, W. Pareja y la del poeta peruano Enrique Bustamante Ballivian.

Es de notar en este número la descripción del señor don César E. Arroyo de su viaje hecho en España. San Carlos de Compostela, con algo de ese decadentismo que se deleita en la descripción de personajes, pasando en cambio por alto la descripción de situaciones y caracteres.

Diga de alabanza es la sección abierta con objeto de dar a conocer en ella las producciones de los poetas jóvenes. De todas veras desearíamos en los números próximos, "encontrar algo bueno que elogiar.

La Panadería Santa Rosa de Luis Paladines, vende azúcar y harinas puras sin mezcla alguna, de las marcas *Gold Medal, Sisse, Ambrosia, Relajo y Medallón.*

EN LA LIBRERÍA Y PAPELERÍA "SUCRE" DE BONIFACIO MUÑOZ

Pasaje "Royal" frente a la Universidad Central
Realización de 100,000 volúmenes a sus precios más ínfimos de 20,000 obras religiosas a precio de costo.

<i>Douglas (Mons.)</i> —El Cristianismo y los tiempos presentes. Es un verdadero tesoro de erudición, de amabilidad, de sentimiento. Consta de: Religión e Irreligión, Jesuismo, los dogmas del credo, la Iglesia, la vida cristiana, varios volúmenes tomos, en tel. con planchas alégrafas..... \$ 17,00
<i>Caseros (Nicolás B. R.)</i> —El pálpito americano. Sermones del Santísimo Sacramento y de algunos misterios de Jesuismo; Panegíricos de la Santísima Virgen y de algunos Santos; Conferencias y panegíricos, 4 tomos pasta..... 15,50
<i>Crístiano (A. A.)</i> —Historia de la religión cristiana en varios géneros. Homilias acerca de la estatua al pueblo de Antioquía. Homilias exagógicas de los Evangelios de San Mateo y San Juan. Con un índice hemilógico de 3 tomos, piel artificial..... 11,00
<i>Croisier (P. Juan)</i> —Año cristiano o ejercicios devotos para todos los días. Traducción del P. Isla. Adicionado con las vidas de los santos y festividades, que celebra la Iglesia, con 480 grabados. Tercer tomo, en papel de lujo. 5 tomos de 1.000 páginas cada uno. Edición completa, tela, con lomos de chagrín, planchas en relieve y rótulos dorados..... 18,00
<i>Le Caneva (Mons.)</i> —Los santos, con el cristianismo. Está apología es un verdadero monumento de ciencia y de fe. Ha sido elocuentemente elogiada por los Pontífices León XIII y Pio X. Desempeño y la obra de los Apóstoles, 6 tomos en tres volúmenes, con planchas alegóricas en negro y oro, tela..... 22,00
<i>Pastor (Ludovico)</i> —Historia de los Papas desde fines de la Edad Media, compuesta utilizando el archivo secreto pontificio y otros muchos archivos que contienen más de 19.000 notas, más de 600 documentos inéditos, 167 archivos y bibliotecas y 781 obras modernas, antiguas y modernas. 12 volúmenes, pasta..... 50,00
<i>Torres Amat (Luis P.)</i> —Biblia completa. Biblia traducida de la Vulgata Latina al español aclarando el sentido de algunos lugares con las luz que dan algunos textos originales hebreo y griego e ilustrado con varias notas sacadas de los Santos Padres y expositores sagrados. Nueva edición ilustrada con hermosas viñetas en acero por Gustavo Doré y abultadas viñetas en todo el texto, 4 volúmenes tomos, pasta de gran lujo..... 70,00
<i>Weiss (H. Albert)</i> —Manual de la moral cristiana. Está obra escrita en alemán y traducida por distinguidos literatos. 1° El hombre completo considerado en su naturaleza íntima y sus destinos; Manual de Ética.—2° Humanidad y humanismo en el hombre en su desenvolvimiento fuera del Cristianismo, Filosofía e historia fuera de la cultura del mal.—3° El hombre bajo la influencia del Cristianismo, naturaleza y sobrenaturalidad, espíritu y vida del cristianismo.—4° El hombre como parte del todo social. La cuestión social y el orden social; Manual de Sociología.—5° El hombre aspirando a la perfección cristiana. La perfección, doctrina de la más elevada expresión moral del hombre. La obra completa consta de 10 volúmenes en 5 tomos, tela..... 36,00

Recibido además infinidad de obras religiosas. Para por menores solicítense el último boletín y la revista mensual AUTORES Y LIBROS ENVÍO A PROVINCIAS FRANCO DE PORTE

1914 (Enero a Julio)

Libros y útiles PARA ESCUELAS Y COLEGIOS MATERIAL FOTOGRAFICO ARTICULOS RELIGIOSOS PAPELERIA UTILES DE ESCRITORIO

Roberto Cruz
Palacio Arzobispal J K
IV. 11. 6

T. Vivar Cueva

comisiones, consignaciones y representaciones
CASA ESTABLECIDA EN 1912
VENTAS POR MAYOR Y MENOR
licores en general, ferretería, abarrotes, artículos y específicos de farmacia, máquinas de escribir, &c.
Oficina Carrera "Sucre", frente al almacén de Cordoves y Cia., en el segundo piso

LA VIENA

GRAN FABRICA DE PAN, GALLETAS, CONFITES, CARAMELOS, PASTILLAS, BOMBONES Y PASTELES
Esta Fábrica está montada absolutamente a la moderna; es la mejor de la Capital por la maquinaria y enseres apropiados para la elaboración.
Carlos Ferretto N.
Casilla Núm. 167 Teléfono 315.

Acaba de llegar un gran surtido en

LIBROS EN BLANCO
TARJETAS DE VISITA
BLOCS DE PAPEL
SOBRES PARA CARTAS
Librería y Papelería de Carlos Weber

Llegaron a la LIRA, calle del Correo, sombreros Plumas y Mocoras

LOS BUENOS CONSEJOS

—Eres un imprudente, Marcos— decía el buen viejo José a su joven nietecito que acababa de casarse y poner casa—

—¿Qué me aconsejas?— preguntó el joven. —Que no gastes, que no seas tan fácil y tan proceloso al comprar cosas o tres—

—¿Por qué?— preguntó el joven. —Porque cuando nos hemos de morir, cuando nos hemos de ir a la tumba, cuando nos vamos a la vida y a los placeres, si no es ahora, ¿cuándo?—

—¿Por qué?— preguntó el joven. —Porque cuando nos vamos a la tumba, cuando nos vamos a la vida y a los placeres, si no es ahora, ¿cuándo?—

—¿Por qué?— preguntó el joven. —Porque cuando nos vamos a la tumba, cuando nos vamos a la vida y a los placeres, si no es ahora, ¿cuándo?—

—¿Por qué?— preguntó el joven. —Porque cuando nos vamos a la tumba, cuando nos vamos a la vida y a los placeres, si no es ahora, ¿cuándo?—

—¿Por qué?— preguntó el joven. —Porque cuando nos vamos a la tumba, cuando nos vamos a la vida y a los placeres, si no es ahora, ¿cuándo?—

—¿Por qué?— preguntó el joven. —Porque cuando nos vamos a la tumba, cuando nos vamos a la vida y a los placeres, si no es ahora, ¿cuándo?—

—¿Por qué?— preguntó el joven. —Porque cuando nos vamos a la tumba, cuando nos vamos a la vida y a los placeres, si no es ahora, ¿cuándo?—

—¿Por qué?— preguntó el joven. —Porque cuando nos vamos a la tumba, cuando nos vamos a la vida y a los placeres, si no es ahora, ¿cuándo?—

—¿Por qué?— preguntó el joven. —Porque cuando nos vamos a la tumba, cuando nos vamos a la vida y a los placeres, si no es ahora, ¿cuándo?—

—¿Por qué?— preguntó el joven. —Porque cuando nos vamos a la tumba, cuando nos vamos a la vida y a los placeres, si no es ahora, ¿cuándo?—

Billetes de la Lotería de Beneficencia

MUNICIPAL DE GUAYAQUIL. LA SUERTE EN QUITO. En la way acreditada, Pasavería "La Jirandera" en la avenida N.º 2006, Surten N.º 284 depositado el día de Junio y la lotería ha sido la señora Clotilde N.º 2.

UNICO refinados. "Cristal" "El Iris" MALLORCÁS ANALIZADOS por químicos guayaquileños y aceptados por personas de buen gusto y que miran por su salud.

Congreso de 1914. Las legítimas telas inglesas para toda clase de vestidos se encuentran en la Sastrea de A. T. Cavallos y Cia. Teléfono N.º 253.

LA BANCARROTA DEL PAIS. Pues señores y señoras que con tanto gusto leéis las noticias trágicas de los sucesos de la actual contienda, tened presente que se degra...

NOTICIAS DE LA REVOLUCION. Se vende esencia de café puro, por mayor y menor en la carrera García Moreno, vajo la casa del Sr. Game letra A. La flor del café.

Atención! Atención! PARA RIOBAMBA. Se pide un Electricista Técnico práctico: buen sueldo; inútil presentarse sin consultar y ser recomendado por el R. P. Francisco Clérk. Herman R. Dietrich. Agosto 5 de 1914.

En la imprenta de EL REPUBLICANO se trabaja toda clase de obras. MODAS. Se confecciona toda clase de vestidos para señoras y niños. Especialidad en ropa Blanca. Carrera Guayaquil - Casa del Sr. Manuel V. Flor, frente a la casa de don Vidal Ortiz.

The Quito Electric Light and Power Co.

Avisa a su clientela y al público en general, que desde esta fecha, ha suspendido todo trabajo de instalaciones, conexiones, reconexiones, etc. etc. y que, por ningún motivo, se atenderán pedidos de esta naturaleza, hasta que se concluya la revisión general de todas las instalaciones de la ciudad y el arreglo que se va a hacer en todos los circuitos y transformador por transformador.

Así mismo, se previene que el Directorio de la Empresa, tomando en cuenta el aumento cada día mayor de contratados, ha resultado que, desde esta fecha, se suspenderá definitivamente la corriente a toda persona que se hubiere aumentado el número de focos, que tuviere un tipo de bomillo de mayor potencia que el contratado, o a quienes, teniendo medidor, toman la corriente antes de que las líneas entren al aparato. A las personas que sin ser pensionistas usaren de la corriente de la Empresa se las perseguirá con todo rigor, haciendo uso de todos los medios que proporcionan las Leyes y ordenanzas de Policía.

Quito 11 de Agosto de 1914.

Sin temor a competencia

La antigua Fábrica de cerveza "Tropical" hoy llamada "Cándor", deseara de servir al público de la mejor manera posible, no ha omitido gastos para ofrecerte la exquisita cerveza marca "C" que es ya del gusto general. Sus favorecedores encontrarán en esta cerveza la bebida más sana, si a la vez que muy buen gusto y calidad superior a cualquiera de las del lugar.

PIDASE LA CERVEZA MARCA "C"

LLEGO YA EL PAPEL ATRAPA MOSCAS

AL ALMACÉN DE J. J. NARVAEZ (HIJOS) Junto a las Escribanías

PANADERIA "SANTA ROSA"

Como cada día aumenta considerablemente el consumo de pan en mi establecimiento y no sé cómo posible atender a la demanda diaria; he pedido a Alemania una instalación moderna y completa de toda maquinaria y hornos a vapor de la magnitud necesaria para producir hasta cien quintales diarios entre las diversas clases de pan, pastelería y confitería, etc., también conocidos y aceptados ya en esta Capital.

Para que el público y mi distinguida clientela puedan formarse una idea de instalación, me permito manifestar que ésta empieza con un edificio en actual construcción bajo planos trabajados por el competente arquitecto señor don Pedro Alestia, estudiados y comprobados en Alemania; siendo naturalmente apropiados para contener la extensa y completa maquinaria que llegará a esta Capital en el próximo mes de octubre, en que estará terminado el local. Hago esta publicación llevado del deseo de ponerla en conocimiento de mi honorable clientela y del público que tan bien ha sabido hasta ahora favorecerme y que luego serán servidos con el pan trabajado según el procedimiento más moderno y perfeccionado.

La terminación de la obra tendrá mucho placer, en invitar a mi distinguida clientela y al público en general para que conozcan personalmente el edificio e instalación antedichos. Luis A. Paladines

La Belgo--Ecuatoriana

Se ha trasladado al frente de la Universidad, casa de la señora Rosa E. Guarderas. Acaba de recibir telas de fantasía terciopelo, bramares y géneros, camisas para caballeros, cuellos y puños, pañuelos y corbatas, toallas y sobrecamas.

Dr. Manuel García Cirujano - Dentista de la Universidad de Pennsylvania E. U. A. OFRECER AL PUBLICO SUS SERVICIOS PROFESIONALES HORAS DE CONSULTA: de 8 a 11 a. m., y de 1 a 5 p. m. Teléfono No. 394.

CONSULTORIO: Casa No. 61. en la calle del Correo, junto al almacén de Mateus y Charvet.

THE QUITO ELECTRIC LIGHT AND POWER CO. Vende flores permanentemente. Los pedidos deben hacerse la víspera para poderlas coger en horas que no se marchiten.

XVI-7-1914.

HOTEL DES ETRANGERS SEVICIO ESMERADO BUENA COMIDA ESPLENDIDO BAR recomendado especialmente para FAMILIAS Quito, Mayo 8

LIBRERIA Y PAPELERIA LA NACIONAL DE LUIS GUERRA L. Y CIA. Calle de las Escribanías, apartado Número 145

- Obras últimamente llegadas a este acreditado establecimiento: Virgilio - Obras completas, rústica. \$1.50 Padre Angelo de Santó - Lágrimas nuevas, tela. 3.00 Brissa - Farnaso Español Contemporáneo, tela. 3.80 Brissa - Farnaso Español Contemporáneo, rústica. 2.80 Sebillot - El Paganismo Contemporáneo en los pueblos celto-latinos, tela. 3.00 Molina - Filosofía Americana, tela. 2.00 Agassé Lafont - Las Aplicaciones Prácticas del Laboratorio a la Clínica, ilustrado con 250 figuras, tela. 6.80 F. Lejars - Cirugía de Urgencia, ilustrada con 1.085 figuras, 729 de ellas dibujadas al natural por el doctor E. Daleine y A. Leuba. 138 fotografías argentinas y 50 láminas en colores fuera del texto, dos tomos; tela. 18.00 Foley - Tutor - novela, rústica. 1.20 Pardo Bazán - San Francisco de Asís, con un prólogo de Marcelino Menéndez Pelayo, tela. 3.00 Mharin y Guix - Obras Burócraticas, compendio de todos los elementos de la escritura en sus relaciones con el servicio de las oficinas: prácticas que deben observar los amanuenses para el mejor servicio de sus funciones, tela. 5.40 Hosson and Defays - Manual de Medicina Veterinaria, pasta española. 3.00 Lauchert - Morfología del Verbo Castellano, pasta española. 3.00 Ferrer - Gramática y Decadencia de Roma, 6 tomos; rústica. 12.00 Sales - El Diamante Negro, novela, rústica. 1.20 Cooper - Precaución o elección de un marido, dos tomos; rústica. 1.80 Cooper - El Landino de Mar o la Hechicera de las aguas, dos tomos; rústica. 1.80 Garnier y V. Delamar - Diccionario de los Términos Médicos usados en medicina, tela. 4.80 Tissandier - Precauciones Científicas, tela. 4.00 Dorvault - Anuario Farmacéutico - Médico, formularios y otras monedas, pasta española. 4.50 Filippi - El Orador Popular, tela. 1.20 Dorais - Modelos de Discursos, pasta. 1.10 Aldre Edwards - Elementos de Zoología e Historia Natural de los Animales, pasta española. 5.80 Caustier - La Vida y la Salud, obra de higiene y pedagogía; tela. 2.80 Kant - Principios Metafísicos del Derecho, pasta española. 1.80 Carlos Miranda - Flor de pasión, novela, rústica. 1.20 Saint-Veuve - Juicios y Estudios Literarios, pasta. 1.90 Chateaubriand - Los Mártires, pasta. 1.90 Enviamos a provincias sin recargo ninguno por derechos de certificación.

TERCENA HIGIENICA Y SALCHICHERIA ESPANOLA

En la calle de San Agustín, frente a la Sastrea de Sr Abraham Cavallos, encontrarán las familias y los dueños de hoteles toda clase de carnes de res y terneras, trabajadas con esmero asado. Así como carnes de chanco y manateca, jamones, salchicha, mortadelas, butifarras y sobrasadas, higiénicamente elaborado al estilo Español y superior a toda conserva de este género.

Todo se servirá a domicilio conforme lo soliciten, y con pesos justos y garantizados para todo comprador. Se atenderá al público a toda hora del día y hasta las ocho de la noche, y muy pronto se venderá también carnes de cordero cebado; pollos y gallinas por cuartos y mitades, para comodidad de los enfermos y personas de salud y la vida.

MALLORCA JUBINAMBA EL MEJOR QUE SE CONOCE. Estomacal. Digestivo. Higiénico. CLASE SUPERIOR EL MUÑOZ. Carrera Venezuela. Bajos de la casa del Sr. Dr. Lino Cárdenas.